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香港政府指定刊登法律廣告有效刊物
港澳台及海外每份零售9元港幣
廣東省外每份零售5元人民幣
廣東省每份零售4元人民幣

白俄羅斯駐華大使魯德：

聰明投資者選擇香港
白俄羅斯共

和國（Repub-
lic of Belar-
us）駐中華人

民共和國特命全權大使魯德‧基里爾‧
瓦連其諾維奇（Kiryl Rudy）日前接受
本報獨家專訪時指出，怎樣處理香港的
修例風波是中國的內政，任何第三方的
參與只會幫倒忙，有害無益。他認為，
行動比嘴動更重要，因此，在這特殊時
刻，白俄羅斯堅持接受港府的邀請，在
港舉辦 「白俄羅斯亞洲投資論壇」
（Belarus-Asia Investment Forum
Belarus 「Coming for Asia」 ）以示
對香港社會和經濟投下信心一票。他又
認為，香港在 「一帶一路」 倡議、 「一
國兩制」 實踐中能繼續發揮優勢， 「對
於聰明的投資者來說，香港依然是最佳
的投資地」 。

香港商報記者 胡茵 黃兆琦 鍾欣欣

中國—白俄羅斯工業園是雙邊經貿合作的亮點。
中白工業園位於白俄羅斯明斯克州斯莫列維奇區，
距首都明斯克市25公里，緊鄰國際機場。

中白工業園誕生於2010年，當年3月，時任中國
國家副主席的習近平訪問白俄羅斯，簽訂了第一個
合作項目。同年10月，在白俄羅斯共和國總統盧卡
申科訪華期間，白俄羅斯
共和國經濟部與中工國際
工程股份有限公司簽署了
關於在白俄羅斯共和國境
內設立中國—白俄羅斯工
業園區的協議。2012 年 1
月，白俄羅斯和中國批准
了該合作項目的政府間協
定。2012年6月5日，簽發
的第 253 號《關於中國—
白俄羅斯工業園區》的總
統令，為該項目確立了一
系列的法律保障制度。中
白工業園總佔地 91.5 平方
公里，是目前中國最大的

境外經貿合作區，由中國和白俄羅斯合資建設。未
來，根據規劃，中白工業園將吸引超過200家高新技
術企業入駐，園區內就業人口將超過12萬人，最終
形成結構布局合理、產業協調發展、科技含量高、
社會經濟效益明顯的綜合性開發區，同時促進產城
融合，打造一座國際化生態產業新城。

談到香港印象，魯德感觸頗深。他說自己的家
人包括兩個兒子已經去了海洋公園玩樂，還打算
去迪士尼樂園，更笑說 「會在港消費做好旅
客」。說到香港未來的機遇發展，魯德認為香港
應善用其獨特角色，在 「一帶一路」發展策略中
發揮重要作用，聯繫歐亞關係， 「白俄羅斯是一
個內陸國家，難以接駁其他沿海國家，當有越來
越多與沿海國家進行貿易，香港會是其中一個渠
道，使我們能與亞洲龐大市場如中國內地進行貿
易。」

「一帶一路」香港作用持續增加
魯德補充說，香港在 「一帶一路」中的作用持

續增加， 「一國兩制」無論是對內地還是對香港
都是最好的選擇，能使每個人得益，他期望繼續
實行。 「如果有些人刻意挑出 『一國兩制』的壞
處，是能夠找到，但找出它的好處才是當前最需

要的，就如香港現時的亂局，如果你往好處想，
便能找到好處，如果你往壞處想，你便會得到壞
的結果。」

「我希望香港保持穩定，每個人每年都來香港
過聖誕節，甚至每年來幾次，外地遊客能看到香
港人非常可愛、香港有獨特的文化和生活態度。
我們也希望越來越多香港人去白俄羅斯，儘管香
港沒有直航機到白俄羅斯，但歐洲國家如法國、
德國、波蘭、俄羅斯都有客機到白俄羅斯。無論
如何，大家都應該把白俄羅斯視為旅途其中一
站。」魯德說。

文化的多元紛呈同樣值得細細品味，魯德鼓勵
讀者前往白俄羅斯旅行散心，並以一支蠟燭比喻
白俄羅斯， 「歐洲相傳一個聖誕節故事，有一支
舊蠟燭放在壁櫥一段時間，它無法想像它本身有
多美麗，直至有人發現並點燃了它。我希望我們
所有人都能照亮白俄羅斯，讓她綻放光芒。」

美國早前通過所謂的 「香港人權與民主法案」，對香
港修例風波亂局火上加油。魯德表明，香港的社會問題
是中國內政，應該交由中國中央政府以及港府和香港市
民來解決，其他國家不應介入，大家的焦點應該放在如
何實現可持續發展、維持社會的穩定性，達至各界和平
共處，以及如何維持 「一國兩制」在港的實施等。

香港問題是中國內政
魯德說： 「第三方的參與或帶來傷害而不是幫助。我

相信現時是港府和港人自己決定如何保持和平穩定、如
何保持在港實行的 『一國兩制』，任何第三方不應以 『
幫助』或其他企圖來干預香港。」他續說， 「作為第三
方，我們只能默默觀察。我們隨時可以幫忙，但我認為
沒有這個必要，因為這是中國和香港的內部事務，怎樣
處理要由中央和特區政府決定。」

事實上，白俄羅斯的做法是在經貿上支持香港特區，
魯德聯同白俄羅斯駐亞洲其他國家的各個大使和商界人
士，來港出席 「白俄羅斯亞洲投資論壇」。談及出發來
港前是否擔心過在港的安全或其他不穩定因素，他強
調，認識一件事須要從多方面觀察和理解，不能單憑片
面的報道下結論。

他說： 「我們讀報時看到頭版報道香港有人與警察對
抗，但當我們揭開第二版時又看到阿里巴巴（9988）成
功在港第二上市。當人們把注意力放到投資上，便會留
意到阿里巴巴選擇了最佳地點第二上市，因為香港是資
本匯聚之地。」他又稱，有時報章報道頗為煽情，他母
親也會擔心他到香港是否安全， 「但報章頭條不是事實
的全部，內頁裏也有很多事情在進行」。

香港仍是最佳投資地
討論到香港金融競爭力和資本市場優勢時，擁有經濟

學博士學位並且曾任大學教授的魯德說，作為經濟學
家，他會依據真實數據來判斷實際情況。以中美貿易戰
為例，他指出，2018年中美兩國的雙邊貿易總額反而上
升，而且並無數據證明資本從香港特區流出。正常而
言，投資者是對政局最敏感的一群，總會怕東怕西的，
連投資者都不擔心，證明香港沒有可擔心的。投資者總
會把資金放在最安全的地方，假如資金留港，最可能是
因為香港仍然是最安全的市場。

「對投資者而言、對頭腦冷靜的人來說，他們依然相
信香港是最佳投資地，所以他們才會作這樣的決定。」
魯德強調。事實上，會計師事務所德勤預計，香港今年
將再次蟬聯全球新股集資冠軍寶座，全年集資額約3118

億元，按年增長8.35%。
魯德指出，代表團來港見證了香港很可控的局面，香

港在繼續發展，香港依然是資本中心、亞洲的多元中
心，代表團成員都為此次到港感到滿意和開心。 「難以
想到在亞洲有第二個地方比香港更歡迎外資、能提供更
多元服務和更令投資者滿意。我相信來港的決定正確，
對香港充滿信心。」他說。

最新數據顯示，2018年白俄羅斯來自中國的直
接投資淨增長了近3倍，達到約2億美元的歷史最
高水平，當中包括香港特區對白俄羅斯的直接投
資超過 360 萬美元。中白兩國在 「一帶一路」倡
議下共同創建的巨石工業園（Great Stone Indus-
trial Park），由香港中資企業招商局集團主導，
開始時比較慢熱，2015年和2016年只有數家企業
入駐，到2017年至2019年累計達53家公司進駐，
當中大部分來自亞洲。

魯德指出，白俄羅斯與中國2018年雙邊貿易額
（包括商品和服務）達到歷史新高的44億美元，
可見 「一帶一路」將兩國經貿關係提升至新高水
平。白俄羅斯與香港的貿易亦在不斷增加中，更
在商品和服務貿易方面皆出現順差。

生產牛奶和肉類產品的佼佼者
魯德指出，白俄羅斯現時最多出口至香港的貨

品是半導體產品，除了這類高科技產品外，還有
食品如牛奶、雞肉、牛肉等，有些則是經香港轉
運至內地。事實上，白俄羅斯的農業及畜牧業發
展興旺，是生產牛奶和肉類產品的獨聯體國家中
的佼佼者，一直以來是對外貿易發展的一大重
點。魯德開心地表示，現時越來越多人留意到白
俄羅斯的優質食物，
「我最近在成都吃火

鍋時，就能吃到白俄
羅斯牛肉了，相信未
來大家都能在餐桌上
隨意品嘗到白俄羅斯
的食物！」

去年白俄羅斯使館
發表聲明，稱國家的
漢語名稱正式由 「白
俄羅斯」更改為 「白
羅斯」，避免和俄羅
斯混為一談，更不想
有 人 懷 疑 是 否 存 在
「黑俄羅斯」這樣的

國家。（編者註：中國外交部截至目前認可的官
方名稱仍為 「白俄羅斯共和國」）

去年與香港啟動互免簽證
對比俄羅斯是港人近年的旅遊勝地，不少旅行社

都會舉辦俄羅斯旅行團，白俄羅斯只是於去年與內
地及香港才啟動互免簽證制度，港人相對而言並不
熟悉白俄羅斯。其實，白俄羅斯也是體驗東歐風情
的絕佳國家，乾淨整潔、民風淳樸，1 萬多個湖
泊、2萬多條河流、國土面積高達40%的森林覆蓋
率，讓白俄羅斯被譽為 「萬湖之國」、 「歐洲之
肺」，以擁有清新空氣的自然環境而聞名。

魯德笑說，對比他在北京的生活時，白俄羅斯
的生活是截然不同的故事， 「逗留在白俄羅斯，
你不會感到渴睡，因為空氣實在太清新了！」他
更提到白俄羅斯的陽光和涼風都不會太猛烈，街
上帥哥、美女如雲，盛產美女也是其中一個吸引
人去觀光的優勝之處。漫步世界遺產米爾城堡和
別洛韋日城堡，觀賞境內面積最大的納羅奇湖，
遊覽被列為世界自然遺產、歐洲現存唯一的原始
森林比亞沃維耶扎（Belovezhskaya）原始森林，
還有到首都明斯克看看前蘇聯統治時期的建築遺
，遊人皆可感受不一樣的歐洲風情。

白港貿易持續增加

希望香港保持穩定

中白工業園

2012-2017年中國對白俄羅斯投資情況

年份

2012

2013

2014

2015

2016

2017

數據來源：中國商務部

投資額（萬美元）

4350

2718

6372

5421

16094

14272

白俄羅斯駐華大使魯德
指出，香港問題是中國的
內政。

記者 蔡啟文攝

魯德（中）與香港商報記者合影。 記者 蔡啟文攝

中白工業園是中白兩國在 「一帶一路」 倡議下共同創建的標誌性工程，工業園
內的 「巨石」 標誌，象徵兩國的友誼和合作關係像石頭一樣堅硬。
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